

Animateur AVENT B

Le village de l'Avent En chemin avec Marie

Cette année, pour l'Avent et en lien avec notre démarche de préparation aux 400 ans des apparitions de sainte Anne à Yvon Nicolazic, nous cheminons avec Marie. Alors prenons la route des Évangiles.

Comme Marie, qui lisait la Parole de Dieu tous les jours, nous aussi laissons-nous guider par elle.

Au fil des 4 dimanches, le village se construit, les messages apparaissent aux fenêtres des maisons.

Retrouver le détail de l'élaboration du village sur **Cate Ouest 56 rubrique Avent-Noël**.



Vous trouverez sur le site internet Cate Ouest 56 de nombreuses propositions dans la rubrique Avent-Noël ainsi que dans la rubrique saints et témoins, onglet Marie.

1^{er} dimanche de l'Avent

Commentaire de l'évangile de Mc 13,33-37 : Veillez ! Signifie nous préparer !

Jésus nous invite à « veiller », comme un guetteur qui attend quelqu'un en pensant toujours à lui. Alors, on peut préparer le sapin et la crèche pour fêter bientôt Noël, mais l'important est de penser davantage à Jésus : de prier un peu plus chaque jour, de désirer être avec lui plus que tout.

Échangeons !

Jésus dit à ses disciples qu'il faut veiller pour attendre et accueillir le maître.

Quelle est notre manière à nous d'attendre quelque chose d'important ? Réponses libres des enfants. Chercher avec eux ce qui montre que l'on se prépare à fêter Noël, dans les rues, à la télé, à la maison...

Activités

- Dans ton village de l'Avent déplace Marie jusqu'à la 1^{ère} maison et ouvre la fenêtre afin de découvrir le message biblique.
- Réalise le photophore :
Matériel : un pot en verre, du papier vitrail de plusieurs couleurs, une perceuse à forme, du vernis colle multisupport
 - 1-bien dégraisser le pot
 - 2-perforer le papier vitrail
 - 3-appliquer du vernis colle sur le pot
 - 4-poser les formes de papier vitrail
 - 5-remettre du vernis colle par-dessus
 - 6-laisser sécher 3 heures
 - 7-Mettre une petite veilleuse Led à l'intérieur



2^{ème} dimanche de l'Avent

Commentaire de l'évangile de Mc 1,1-8 : Jean-Baptiste nous invite à nous convertir, c'est-à-dire à devenir meilleurs, à nous détourner du mal et à nous tourner vers Dieu. Il annonce la venue du Sauveur, et aide les gens à le reconnaître et à l'accueillir. Jean Baptiste nous invite à nous convertir pour nous préparer à accueillir Jésus Christ, à changer nos cœurs pour mieux l'accueillir !

Échangeons !

Comment préparer le chemin du Seigneur ? Que faut-il changer pour se convertir et accueillir Jésus ?

Regarder ce qu'il y a de superflu dans notre vie, regarder nos manques d'amour envers les autres, nos camarades de classe ... Se préparer à la venue de Jésus, c'est être attentif à tous les petits gestes du quotidien, à donner de la joie et du bonheur autour de soi.

Activités

- Rébus : Qui suis-je ?

Réponse : j' **han** **bas** ti **s** t' **œufs** ⇒ Jean -Baptiste

- Dans ton village de l'Avent déplace Marie jusqu'à la 2^{ème} maison et ouvre la fenêtre afin de découvrir le message biblique.
- Le 8 décembre, l'Église catholique fête la Solennité de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie. Chaque maisonnée est invitée à déposer une bougie sur le rebord de sa fenêtre pour montrer à Marie que l'on désire qu'elle vienne dans notre maison : « *S'il te plaît Marie !* »
- Demande à Marie de présenter tes prières à Jésus. Tu écris une lettre que tu pourras déposer dans la boîte aux lettres qui se trouve auprès de la crèche. Un modèle de lettre se trouve sur Cate Ouest 56 dans la rubrique Avent-Noël.

3^{ème} dimanche de l'Avent

Commentaire de l'évangile de Jn 1, 6-8 ; 19-28 : Croire que Dieu vient nous sauver, cela s'appelle la foi. Cela nous aide à supporter nos peines de chaque jour et cela nous donne une joie plus grande encore.

Échangeons !

Qui est Jésus pour toi ?

Réponses libres des enfants

Activités

- Dans ton village de l'Avent déplace Marie jusqu'à la 2^{ème} maison et ouvre la fenêtre afin de découvrir le message biblique.
- Illustre la prière avec un beau dessin.

4^{ème} dimanche de l'Avent

Commentaire de l'évangile de Jn 1, 6-8 ; 19-28 : Marie accueille avec confiance le message de l'ange. Elle a confiance en Dieu, en son projet. Elle s'en remet pleinement à Dieu « Je suis la servante du seigneur, que tout m'advienne selon ta parole ». Ce qui signifie qu'elle est d'accord avec toutes les paroles venant de Dieu et qu'en toute confiance, elle fera et vivra selon la volonté de Dieu.

Échangeons !

Que pensez-vous de la réaction de Marie à l'annonce de l'ange ?

Marie accueille avec confiance le message de l'ange. Elle a confiance en Dieu, en son projet. Elle s'en remet pleinement à Dieu « Je suis la servante du seigneur, que tout m'advienne selon ta parole ». Ce qui signifie qu'elle est d'accord avec toutes les paroles venant de Dieu et qu'en toute confiance, elle fera et vivra selon la volonté de Dieu.

Activités

- Dans ton village de l'Avent déplace Marie jusqu'à la 2^{ème} maison et ouvre la fenêtre afin de découvrir le message biblique.
- Relie les points numérotés afin de terminer l'ange et colorie-le.

25 décembre : La fête de Noël

Commentaire : David est le premier roi d'Israël, mille ans avant la naissance de Jésus, il est béni par Dieu. Joseph est de la famille de David, Bethléem est la ville de David. L'évangile nous explique qu'à Noël, on fête le cadeau que Dieu nous donne : Jésus le « Messie », l'envoyé de Dieu, il est le Sauveur, Dieu qui vient sur terre pour sauver de la nuit, de la mort, du mal ; il est notre Seigneur.

Activités

- Dans ton village de l'Avent, déplace Marie jusque dans l'étable et place Jésus dans la mangeoire.

	B		E	N	F	A	N	T	Y
N	O	J		O		N			J
A	E	B	E	R	G	E	R	S	E
I	U	A	N	G	E		O		S
S	F		M	A	G	E	S	A	U
S		C	R	E	C	H	E	N	S
A	J	O	S	E	P	H		E	U
N		L		F	E	T	E	X	
C	E		C	A	D	E	A	U	X
E		E		P	A	I	L	L	E

Réponse JOYEUX NOEL

La Sainte famille

Commentaire : *Veiller les uns sur les autres.* En ce jour de la Sainte Famille, ce n'est pas l'extraordinaire d'une naissance, c'est le quotidien d'une famille : calme, affection, fidélité,... C'est toujours l'étonnement émerveillé de l'Incarnation, mais l'événement se transforme en existence de chaque jour. Cette famille nous est donnée en exemple. Dieu peut venir habiter chez nous, au milieu de nous.

Activités

Fabriquer le vitrail de la Sainte Famille – Retrouver la fiche d'élaboration sur Cate Ouest 56 rubrique Avent-Noël

Épiphanie

Commentaire : *L'Évangile ne dit pas si les mages sont de rois ; il n'indique pas non plus les noms qu'on leur a donnés ensuite : Gaspard, Melchior et Balthazar. Le texte précise simplement qu'ils viennent... d'Orient. C'est une façon de dire qu'ils arrivent de très loin en Asie, ou peut-être d'Afrique. Ils suivent une étoile. Elle est nouvelle dans le ciel : c'est ce qui les a mis en route et leur montre le chemin. Lorsqu'ils se prosternent devant Jésus, c'est pour le saluer et se reconnaître eux-mêmes petits. Les mages éprouvent donc une grande joie et un très grand respect devant Dieu.*

Connais-tu le sens de ce que les rois mages apportent comme présents ?

Or : **Jésus est un roi.** myrrhe : **Jésus est homme (mortel).**

encens : **Jésus est Dieu**

Qu'est-ce qui guide les rois mages ? Pourquoi parcourent-ils tant de route ?

Les mages sont guidés par une étoile. Ils veulent voir le roi, le sauveur du monde.